

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

ANNECY, LE JEUDI 19 JUIN 2025

## PROJET EUROPÉEN

### Des collégiens à bord de l'Espérance III pour le projet européen IMAJE

#### **Le projet IMAJE vise :**

— **La sensibilisation des jeunes** à la coopération transfrontalière, à l'éducation aux médias et à l'information et aux enjeux européens.

— **La production de contenus médiatiques** par les jeunes sur le territoire alpin, valorisant la diversité culturelle et les enjeux environnementaux.

— **La création d'un réseau transfrontalier** d'acteurs éducatifs, scientifiques et professionnels pour partager outils, ressources, et bonnes pratiques.

#### **Chiffres clés :**

**+ de 2 000 collégiens et lycéens** sensibilisés en trois ans,

**11 établissements scolaires haut-savoyards et 7 établissements valdôtains** engagés en 2024-2025.

**Durée :** 36 mois

#### **Budget total : 2,15 M€**

Ce projet est co-financé à 80 % par le programme Interreg ALCOTRA. France-Italie

Dans le cadre du Plan Intégré TERRitorial (PITER+) PARCOURS+, le projet IMAJE – Information Médias Alpes Jeunesses Européennes, porté par le Conseil départemental de la Haute-Savoie, a organisé une sortie exceptionnelle sur le lac d'Annecy le 10 juin dernier. Une quarantaine de jeunes collégiens, âgés de 11 à 17 ans, originaires de Haute-Savoie, de la Vallée d'Aoste et du Valais, ont embarqué à bord de l'Espérance III, barque emblématique symbole de la mobilisation pour la transition énergétique et la préservation de l'eau en montagne.

Cette sortie s'inscrit dans le cadre d'une résidence pédagogique de quatre semaines au Collège Jean Jacques Gallay de Scionzier, engagé activement dans le projet IMAJE. Accompagnés par des journalistes professionnels du collectif We Report et leurs enseignants, les élèves ont exploré les enjeux liés au changement climatique dans le massif du Mont-Blanc, à travers une approche mêlant sciences, numérique, culture et sport.

Le bateau Espérance III, véritable trait d'union entre histoire du transport fluvial, sauvegarde des milieux aquatiques et énergies renouvelables, a permis aux jeunes participants de vivre une expérience immersive et citoyenne. Ce moment unique a renforcé leur compréhension des défis environnementaux du territoire alpin, tout en nourrissant leur créativité et leur esprit critique. Toutes les autres classes de 5<sup>e</sup> du Collège Jean Jacques Gallay sont accompagnées par les journalistes Daphné GASTALDI et Mathieu PERISSE (collectif We Report). Ensemble, ils réalisent des médias sur les thèmes de la protection et de la réintroduction d'espèces menacées ou de la préservation du patrimoine antique à l'ère du changement climatique.

Le projet IMAJE vise à engager les jeunes de la zone transfrontalière dans une réflexion active sur les enjeux climatiques, économiques et sociaux, en les formant à décrypter l'information et la désinformation. Leur objectif : produire leurs propres médias pour sensibiliser leurs pairs et leurs familles à la richesse et aux défis de ce territoire d'avenir.

Porté par le Conseil départemental de la Haute-Savoie et la Région autonome Vallée d'Aoste (RAVA) dans le cadre du programme européen INTERREG France-Italie ALCOTRA (Alpes Latines COopération TRAnsfrontalière), PARCOURS+ 2024-2028 vise à transformer les défis climatiques en opportunités pour notre territoire.

#### CONTACTS PRESSE

Célia Picard – Conseil  
départemental de la Haute-  
Savoie  
06 89 19 46 62  
celia.picard@hautesavoie.fr

Nathalie Philibert – Jiminy  
Agency  
06 80 91 41 11  
hello@jiminy-agency.com